



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
Fakultas Hukum dan Syariah
Universitas Islam Kebangsaan Indonesia
PROGRAM STUDI
S1- HUKUM

MATA KULIAH	KODE MK	RUMPUN MK	BOBOT	SEMESTER	MK Prasyarat	Tanggal Penyusunan
Hukum Perbankan	MKK4026		2 SKS	IV		7 Januari 2021
OTORISASI	Ka. PRODI		Kabag Akademikdan Kemahasiswaan		Ketua	
Ade Soraya, SH., MH	<u>Ade Soraya, SH., MH</u>		<u>Andi Lesmana, SH., MH</u>		<u>DrT. Rasvidin, SHL., MH</u>	
CAPAIAN PEMBELAJARAN	PROGRAM STUDI					
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya. 2. Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur. 3. Mampu mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi 4. Mampu memelihara dan mengembangkan jaringan kerja dengan pembimbing, kolega, sejawat baik di dalam maupun di luar lembaganya. 5. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara 6. Menginternalisasi nilai, norma dan etika akademik 7. Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri 					
	CP-MATA KULIAH					
	<ol style="list-style-type: none"> 1) Pada akhir semester mahasiswa akan mampu menjelaskan prinsip dasar serta pemahaman konsep Hukum Perbankan 2) Menguasai keilmuan dasar hukum perbankan 3) Menguasai prinsip-prinsip, praktek dan teori-teori tentang hukum perbankan 4) Menguasai minimal dua teori yang dapat digunakan untuk melakukan kajian keilmuan 5) Memiliki kemampuan mendeseminasikan gagasan-gagasan inovatif untuk mengembangkan dan meningkatkan mutu keuangan dan perbankan. 					
PUSTAKA	UTAMA					
	<ol style="list-style-type: none"> 1) Munir Fuady, SH, MH, LL.M, “Hukum Perkreditasi Kontemporer”, Pen. PT. Citra Aditya Bakti, Bandung 1996. 2) DR. Sutan Remy Sjahdeini, SH, “Kebebasan Berkontrak dan Perlindungan yang Seimbang Bagi Para Pihak Dalam Perjanjian Kredit Bank di Indonesia, Jakarta 1993. 3) Widjanarto, Hukum dan Ketentuan Perbankan di Indonesia, Pen: Pustaka Utama Grafiti, Jakarta: 2000. 4) Peraturan Bank Indonesia (PBI) 5) Undang-undang No. 10 Tahun 1998 6) Abdulkadir Muhammad, SH, “Hukum Dagang Tentang Surat-Surat Berharga”, Pen. PT. Citra Aditya Bakti, Bandung 1992. 					
Deskripsi Mata Kuliah	Mata kuliah hukum perbankan memaparkan pengetahuan dasar tentang hukum perbankan. Ruang lingkup yang menjadi kajian mata kuliah ini meliputi (1) jenis perbankan di Indonesia, (2) prinsip dasar perbankan konvensional, (3) prinsip dasar perbankan syariah, (4) produk bank konvensional, (5) perjanjian pada bank konvensional, (6) produk bank syariah, (7) perjanjian pada bank syariah, (8) permasalahan pada dunia perbankan, (9) sengketa hukum perbankan, (10) penyelesaian sengketa hukum perbankan. Mata kuliah ini memberikan gambaran secara jelas mengenai hukum perbankan dalam praktek bekerja serta menunjang profil seorang <i>bankir</i> .					
MEDIA	SOFTWARE			HARDWARE		

PEMBELAJARAN		
	Slide Presentasi Browser Internet	Notebook/PC, LCD Projector, White board
DOSEN	Ade Soraya, S.H., M.H	
ASSESSMENT	Presentasi dan diskusi	

Deskripsi Mata Kuliah :

Mgg Ke-	KOMPETENSI DASAR	INDIKATOR KEBERHASILAN	MATERI POKOK	BENTUK PEMBELAJARAN	ALOKASI WAKTU
1	Mahasiswa mampu memahami dan menerangkan tentang Sejarah dan Subyek Hukum Perbankan.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu memahami dan menjelaskan Sejarah Perbankan 2. Mampu memahami dan menjelaskan peran-peran Subyek Hukum Perbankan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sejarah Perbankan: sebagai hystorical latar belakang kegiatan transaksi perbankan 2. Subyek Hukum Perbankan: Memahami siapa sajakah yang cakap melakukan kegiatan transaksi perbankan 	Ceramah, responsi	2x50 Menit
2	Mahasiswa mampu memahami dan menerangkan Sistem Keuangan dan Sistem Perbankan di Indonesia	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu memahami dan menjelaskan Sistem Keuangan dan Sistem Perbankan yang berlaku 2. Mampu memahami dan menjelaskan Unsur-unsur dalam sistem keuangan dan sistem perbankan 	<p>Sistem Keuangan dan Sistem Perbankan di Indonesia; Yang terdiri dari:</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Unsur-unsur dalam sistem Keuangan b. Sistem Perbankan 	Ceramah, responsi	2x50 menit
3	Mahasiswa mampu membahas tentang Pendirian Bank, pengertian dan wewenang kantor bank.	Mampu memahami dan menjelaskan kewenangan-kewenangan yang dimiliki antara kantor pusat dan kantor cabang dari Perbankan.	<p>Pendirian Bank, pengertian dan wewenang kantor Bank:</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Memahami persyaratan dan prosedur pendirian Bank; b. Pengertian kantor Bank dan wewenangnya 	Ceramah, responsi	2x50 Menit
4	Mahasiswa mampu membahas tentang Bank Indonesia itu sendiri	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu Memahami dan Menjelaskan materi tentang Dasar pendirian Bank indonesia 2. Mampu Memahami dan Menjelaskan Tugas dan kewenangan BI 	<p>Pembahasan terkait Bank Indonesia terdiri dari:</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Dasar Pendiannya, Status dan tujuannya b. Tugas dan kewenangnya c. Pengawasan dan Pembinaan 	Ceramah, diskusi	2x50 Menit
5	Mahasiswa mampu mengumpulkan teori dari berbagai sumber teori untuk memahami Sumber-sumber Dana	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu Memahami dan Menjelaskan Sumber-sumber Dana Perbankan 2. Mampu Memahami dan Menjelaskan Kepemilikan dan 	<p>Sumber dana Perbankan:</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Simpanan (giro, tabungan, deposito, dll) b. Sumber dana lainnya c. Kepemilikan dan Modal Bank 	Ceramah, diskusi	2x50 Menit

	Perbankan.	Modal Bank			
6	Mahasiswa mampu membahahas dan merumuskan mengenai Perkreditan Perbankan	<ol style="list-style-type: none"> Mampu Memahami dan Menjelaskan Pengertian dan Unsur-unsur Perkreditan Perbankan Mampu Memahami dan Menjelaskan Fungsi dan dasar Pemberian Kredit 	Perkreditan Perbankan: <ol style="list-style-type: none"> Pengertian dan Unsur-unsur kredit Fungsi dan dasar pemberian kredit Penggolongan dan proses pemberian kredit Bentuk dan isi perjanjian kredit Penilaian tingkat kelayakan kredit 	Ceramah, diskusi	2x50 Menit
7	UJIAN TENGAH SEMESTER (UTS)				
8	Mahasiswa mampu menjelaskan hakekat Jaminan dan nilai-nilai Jaminan yang berlaku dalam Hukum Kebendaan	Mampu Memahami dan Menjelaskan Jaminan dan nilai-nilai Jaminan didasarkan Ilmu Hukum Kebendaan.	Jaminan : <ol style="list-style-type: none"> Pengertian Jaminan dan Agunan Fungsi Jaminan Macam-macam Jaminan 	Ceramah	2x50 Menit
9	Mahasiswa mampu menjelaskan hakekat Kredit Sindikasi	Mampu Memahami dan Menjelaskan hakekat Kredit Sindikasi.	Kredit Sindikasi: <ol style="list-style-type: none"> Pengertiannya Alasan Sindikasi Proses Kredit Sindikasi 	Ceramah	2x50 Menit
10	Mahasiswa mampu menerangkan Jasa-jasa / Pelayanan Perbankan.	Mampu Memahami dan Menjelaskan Jasa-jasa / Pelayanan Perbankan.	Jasa-jasa / Pelayanan Perbankan : <ol style="list-style-type: none"> Transfer Inkasso Kliring Bank Garansi Safe Deposit Box Custodian ATM Traveller's Check Credit Card 	Ceramah	100 Menit
11	Mahasiswa mampu menjelaskan Materi tentang Bank dan Transaksi Perdagangan Dalam Negeri.	Mampu Memahami dan Menjelaskan materi Bank dan Transaksi Perdagangan Dalam Negeri	<ol style="list-style-type: none"> Metoda : contextual instruction Media : kelas, komputer, LCD, whiteboard. 	Ceramah	2x50 Menit
12	Mahasiswa mampu menjelaskan Materi tentang Bank dan Transaksi Perdagangan Internasional	Mampu Memahami dan menjelaskan materi Bank dan Transaksi Perdagangan Internasional	Bank dan Transaksi Perdagangan Internasional : <ol style="list-style-type: none"> Pengertian Devisa dan Letter of Credit (L/C) Cara-cara pembayarannya Mekanisme nya Manfaat penggunaannya Dokumen dokumen 	Ceramah	100 Menit

			yang dipergunakannya e. Tanggung Jawab Bank		
13	Mahasiswa mampu menjelaskan materi tentang Surat Berharga dan Warkat Perbankan, Pasar Uang dan Pasar Modal.	Mampu Memahami dan Menjelaskan semua warkat-warkat yang berhubungan dengan Surat Berharga.	Warkat-warkat Surat Berharga: a. Cek b. Bilyet Giro c. Promes d. Wesel e. SBI dan SBPU f. Commercial Paper	Ceramah	100 Menit
14	Mahasiswa mampu menjelaskan Restrukturisasi Kredit perbankan	Mampu Memahami dan Menjelaskan materi Restrukturisasi Kredit	Restrukturisasi Kredit Perbankan: a. Upaya penyelamatan Kredit b. Jenis-jenis penyelamatan kredit	Ceramah, diskusi	100 Menit
UJIAN AKHIR SEMESTER					

Kriteria Penilaian :

Unsur-unsur yang diperhitungkan dalam menentukan nilai akhir adalah sebagai berikut :

1. Absen 20%
2. Tugas 10%
3. Quis 10%
4. Midtem 20%
5. Final 40%